



PROJET DE DÉCLARATION DE

LA DÉLÉGATION  
CAMEROUNAISE

AU COURS DU

DÉBAT GÉNÉRAL DE LA SOIXANTE-DIXIÈME SESSION DU  
COMITÉ EXÉCUTIF DU HCR

(GENÈVE, 05-09 OCTOBRE 2020)

Monsieur le Haut Commissaire des Nations Unies pour les réfugiés,

Madame/ Monsieur le Président,

Mesdames et Messieurs,

Permettez-moi tout d'abord, au nom de S.E. Paul BIYA, Président de la République du Cameroun, de remercier le Haut Commissaire d'avoir invité le Gouvernement de la République du Cameroun à prendre part à la session du Comité Exécutif de cette année.

Le Cameroun, pour sa part, s'aligne sans réserve sur la position du Groupe Africain (telle qu'elle sera) exprimée par la distinguée... délégation.

Madame / Monsieur le Président,

L'année 2020 a été marquée par la pandémie mondiale de Covid-19. S'agissant du Cameroun, le premier cas déclaré remonte à mars 2020, et les victimes de déplacements forcés, notamment les réfugiés et les personnes déplacées internes, ont été les plus touchées par cette pandémie, au même titre que les communautés d'accueil.

Dès l'apparition du premier cas au Cameroun, le gouvernement a pris des mesures urgentes à l'effet de limiter la propagation du virus, et, en cas de contamination, assurer la prise en charge des malades indépendamment de leur statut. C'est ainsi que les Camerounais et les réfugiés infectés ont reçu des soins gratuits conformément aux instructions du gouvernement.

La pandémie de Covid-19 a eu de graves conséquences sur l'économie mondiale en général, et sur les pays donateurs en particulier, lesquels, en retour, ont considérablement réduit leurs contributions auprès des agences humanitaires. Au Cameroun, le Programme Alimentaire Mondial (PAM) a récemment annoncé la réduction de l'aide alimentaire octroyée à près de 200 000 réfugiés dans les zones rurales en raison du manque de fonds. Cette mesure vient alourdir davantage le fardeau déjà pénible du gouvernement, qui est tout aussi touché par la crise sanitaire actuelle.

Mesdames et Messieurs,

Le Cameroun, fier de sa solidarité et de son hospitalité légendaires, continue d'accorder l'asile à de nombreuses personnes, venues de près ou de loin, et qui fuient leurs pays pour diverses raisons.

Ainsi, le Cameroun accueille actuellement **431 327** réfugiés et demandeurs d'asile enregistrés, dont **309 513** sont originaires de la République Centrafricaine, et **116 294** du Nigeria. Les **5 520** restants sont de près de 20 nationalités différentes. La plupart des réfugiés vivant hors des camps sont en totale harmonie avec les communautés d'accueil.

Dans les différentes communautés d'accueil, les camps de réfugiés et les sites aménagés, ~~les réfugiés~~, conformément aux engagements que nous avons pris lors du Forum Mondial sur les Réfugiés, bénéficient d'équipements sociaux, de services d'eau, d'assainissement et d'hygiène (WASH) offerts par le gouvernement du Cameroun, les pays partenaires, le HCR et les organisations humanitaires. Ces équipements sont, pour l'essentiel, fournis dans les domaines de l'éducation et de la santé à travers des

La pandémie de Covid-19 a eu de graves conséquences sur l'économie mondiale en général, et sur les pays donateurs en particulier, lesquels, en retour, ont considérablement réduit leurs contributions auprès des agences humanitaires. Au Cameroun, le Programme Alimentaire Mondial (PAM) a récemment annoncé la réduction de l'aide alimentaire octroyée à près de 200 000 réfugiés dans les zones rurales en raison du manque de fonds. Cette mesure vient alourdir davantage le fardeau déjà pénible du gouvernement, qui est tout aussi touché par la crise sanitaire actuelle.

Mesdames et Messieurs,

Le Cameroun, fier de sa solidarité et de son hospitalité légendaires, continue d'accorder l'asile à de nombreuses personnes, venues de près ou de loin, et qui fuient leurs pays pour diverses raisons.

Ainsi, le Cameroun accueille actuellement **431 327** réfugiés et demandeurs d'asile enregistrés, dont **309 513** sont originaires de la République Centrafricaine, et **116 294** du Nigeria. Les **5 520** restants sont de près de 20 nationalités différentes. La plupart des réfugiés vivant hors des camps sont en totale harmonie avec les communautés d'accueil.

Dans les différentes communautés d'accueil, les camps de réfugiés et les sites aménagés, ~~les réfugiés~~, conformément aux engagements que nous avons pris lors du Forum Mondial sur les Réfugiés, bénéficient d'équipements sociaux, de services d'eau, d'assainissement et d'hygiène (WASH) offerts par le gouvernement du Cameroun, les pays partenaires, le HCR et les organisations humanitaires. Ces équipements sont, pour l'essentiel, fournis dans les domaines de l'éducation et de la santé à travers des

conventions signées entre le gouvernement du Cameroun et ses partenaires.

Madame/ Monsieur le Président,

Je me réjouis de souligner que, S.E. Paul BIYA, Président de la République, est fervent partisan d'un élan de solidarité internationale en faveur des pays les plus exposés à la crise des réfugiés. Il l'a réitéré lors du Sommet des Dirigeants sur les Réfugiés en septembre 2016, en appelant la communauté internationale à accroître le soutien humanitaire accordé aux pays qui, comme le Cameroun, accueillent un grand nombre de réfugiés.

La réunion du Comité Exécutif de cette année est la toute première après le Forum Mondial sur les Réfugiés qui a eu lieu en décembre 2019. Elle nous offre ainsi l'opportunité d'évaluer la mise en œuvre des engagements pris il y a plus de 10 mois en matière de solidarité mondiale dans la gestion des réfugiés. En effet, les pays d'accueil, qui, pour la plupart, sont des pays à faible revenu sont, en plus des conséquences liées la pandémie de coronavirus, contraints de subvenir aux besoins du nombre toujours croissant de réfugiés et de personnes déplacées internes qu'ils accueillent.

La mobilisation de la coopération internationale dans la résolution des problèmes internationaux à caractère humanitaire est un objectif fondamental des Nations unies. Par conséquent, il ne sera possible de trouver une solution satisfaisante à la question des réfugiés que si les nations du monde œuvrent de concert, en faisant montre de solidarité. En effet, l'octroi de l'asile induit une charge trop lourde pour la plupart des pays d'accueil.

Madame/ Monsieur le Président,

Pour conclure, je tiens à remercier sincèrement tous les pays amis pour leur soutien constant à nos efforts humanitaires. Je remercie également les organisations internationales, et en particulier, le HCR, dont le précieux partenariat nous a permis d'offrir des conditions de vie décentes aux populations affligées. C'est enfin l'occasion pour le Cameroun de lancer un appel en faveur d'une levée de fonds d'urgence au profit des réfugiés présents sur son territoire. Au regard des effets négatifs liés à la pandémie de Covid-19, les réfugiés et les demandeurs d'asile ne sauraient être oubliés alors que plane sur eux le spectre de la famine et des difficultés.

**JE VOUS REMERCIE DE VOTRE AIMABLE ATTENTION.**



DRAFT DECLARATION OF

THE CAMEROONIAN  
DELEGATION

DURING

GENERAL DEBATE OF THE SEVENTIETH SESSION OF THE  
UNHCR EXECUTIVE COMMITTEE

(GENEVA, 05-09 OCTOBER 2020)

The United Nations High Commissioner for Refugees,  
Madame/ Mr. Chair,  
Ladies and Gentlemen,

Permit me, on behalf of H.E. the President of the Republic of Cameroon, to start by thanking the High Commissioner for inviting the Government of the Republic of Cameroon to take part in this year's session of the Executive Committee.

Cameroon fully aligns with the position of the African Group as (will be) expressed by the distinguished ..... delegation.

Madame/ Mr. Chair,

The year 2020 has been marked by the Corona virus global pandemic. The first declared case in Cameroon was in March 2020 and victims of forced displacements notably refugees and internally displaced persons have been the most affected by this pandemic alongside host communities.

With appearance of the first case in Cameroon, the Government took urgent measures to reduce its spread and, in the event of a contamination, take care of the victims irrespective of the status. As a result, infected nationals and refugees received free treatment from the Government.

The corona virus pandemic has had serious effects on the global economy in general and donor countries in particular, who in turn, considerably reduced their contributions to humanitarian agencies. In Cameroon, the World Food Program (WFP) recently announced the



reduction of food grants to close to 200 000 rural refugees due to shortage of funds. This will further increase the already heavy burden on the Government which is also heavily hit by the ongoing health crisis.

Ladies and Gentlemen,

Cameroon, proud of its legendary solidarity and hospitality, continues to grant asylum to many, from near and far, fleeing their homelands for various reasons.

In this light, Cameroon is currently host to **431 327** registered refugees and asylum seekers. **309 513** of these refugees originate from the Central African Republic while **116 294** are Nigerians. The remaining **5 520**, come from close to 20 different nationalities. Most out-of-camp refugees live in complete harmony with host communities.

In the various host communities, refugee camp and adapted sites, the refugees, in accordance with the pledges we made during the Global Refugee Forum, benefit from social amenities, water, sanitation and hygiene (WASH) services provided by the Government of Cameroon, partner countries, the UNHCR and humanitarian organizations. Most facilities are being provided in the domains of education and health through conventions signed between the government of Cameroon and its partners.

Madame/ Mr. Chair,

It pleases me to underline that, H.E. Paul BIYA, President of the Republic is a strong supporter of an international nexus to support countries which are most exposed to the refugee crisis. This he reiterated during the leaders' summit on refugees in September 2016, where he called for increase

humanitarian support from the international community for countries which like Cameroon, host large numbers of refugees.

This year's Executive Committee meeting is the first after the Global Forum on Refugees which took place in December 2020. It is an opportunity for us to evaluate the implementation of pledges made over 10 months ago as concerns global solidarity in the management of refugees. Host countries who in their majority are low income countries are, in addition to the consequences of the corona virus pandemic, obliged to provide for the ever growing numbers of refugees and IDPs they host.

The achievement of international cooperation in solving international problems of a humanitarian character is a core purpose of the United Nations. Hence, a satisfactory solution to refugee situations can only be achieved if nations of the world work together in solidarity. The grant of asylum comes with unduly heavy burdens on most host countries.

Madame/ Mr. Chair,

To conclude, I sincerely want to thank all friendly countries for their constant support to our humanitarian endeavors. I equally thank International Organizations and especially the UNHCR whose precious partnership permitted us to provide humane conditions to afflicted populations. It is finally, an opportunity for Cameroon to launch an appeal for an emergency fund raising in favor of refugees present on its territory. With the negative effects of the corona virus, refugees and asylum seekers should not be forgotten as famine and hardship looms over them.

THANK YOU FOR YOUR KIND ATTENTION.